

sejumlah pasien ibu hamil yang ada di Puskesmas wilayah Surabaya dan memenuhi kriteria inklusi. Kriteria inklusi penelitian ini adalah ibu hamil di Puskesmas wilayah Surabaya, berusia  $\geq 18$  tahun, ibu hamil trimester ketiga, mampu berkomunikasi dengan baik dan bersedia menjadi responden penelitian dengan mengisi lembar persetujuan dan kuesioner. Kuesioner BMQ merupakan kuesioner standar dengan validitas dan reliabilitas yang telah diuji selama 10 tahun oleh peneliti dengan hasil internal konsistensi yang sesuai untuk mengukur persepsi penggunaan obat. Item pernyataan BMQ terdiri dari 8 item (*BMQ-General*) dibagi menjadi dua, yaitu *General-Harm* dan *General-Overuse*. Pada (*BMQ-Specific*) terdiri dari 11 item pernyataan, yaitu *Specific-Necessity* dan *Specific-Concerns* (Horne, dkk. 2000)

Pada penelitian ini pengukuran persepsi dilakukan pada 207 ibu hamil trimester ketiga dari 492 ibu hamil di semua Puskesmas Surabaya. Pengukuran persepsi penggunaan obat pada masing-masing konstruk BMQ *General Harm*, *General Overuse*, *Specific Concern* dan *Specific Necessity* yaitu, pada BMQ *General Overuse* sebanyak 81% responden cenderung memiliki skor pada rentang 10-15 (maksimal 20). Kemudian hasil pada BMQ *General Harm* yaitu sebanyak 71% responden cenderung memiliki skor pada rentang 10-15 (maksimal 20). Kemudian pada BMQ *Specific Concern* yaitu sebanyak 63% responden cenderung memiliki skor pada rentang 15-22 (maksimal 30). Kemudian yang terakhir pada BMQ *Specific Necessity* yaitu sebanyak 54% responden cenderung memiliki skor pada rentang 12-18 (maksimal 25).

Dengan banyaknya pembatasan dan ketidakyakinan tentang penggunaan obat selama kehamilan, profesional pelayanan kesehatan sebaiknya mengetahui macam-macam perilaku ibu hamil ketika memberitahukan tentang kebutuhan pengobatan selama kehamilan pada wanita tersebut (Nordeng dkk., 2010). Apoteker sebaiknya memberikan informasi dan edukasi yang dibutuhkan selama kehamilan dalam penggunaan obat dengan lebih memperhatikan persepsi ibu hamil terhadap pengobatan yang dijalani dan melakukan monitoring kepatuhan penggunaan obat.